

Une semaine de sensibilisation

21 novembre 2023

« Ville amie des enfants » depuis 2005, Saint-Sébastien a proposé, à l'occasion de la Semaine internationale des Droits de l'Enfant de l'Unicef, un programme d'animations riche du 20 au 24 novembre.

Le titre « Ville amie des enfants » est décerné par l'Unicef et met en valeur les engagements de la Ville en faveur du bien-être et de la prise en compte des plus jeunes. Ce titre renouvelé en 2021 marque l'ambition porté par la Ville en matière de Droits des enfants. À l'occasion de la semaine internationale des droits de l'enfant, les jeunes Sébastiennais des différentes écoles et des centres de loisirs ainsi que les équipes d'animation mettent en place de nombreuses actions.

Le programme 2023

Illumination de l'Hôtel de Ville :

Pour marquer son engagement « Ville amie des enfants », la Ville illuminera l'Hôtel de Ville en bleu durant toute la semaine des droits de l'enfant. Une banderole sera également affichée pour sensibiliser.

Des créations dans les centres de loisirs :

La créativité des enfants a été mise à contribution pour réaliser une œuvre, « La mosaïque des droits », ainsi que des cartes pédagogiques illustrées intitulées « Mais au fait à quoi j'ai le droit ? » les mercredis 8, 15 et 22 novembre au sein de l'accueil de loisirs Aimée Verbe.

Pour les cartes illustrées, une illustratrice professionnelle est venue apporter toute son expérience pour guider les enfants.

Mercredi 22 novembre, journée festive :

Un groupe d'enfants donnera un mini-concert pour leurs camarades en chantant deux titres répétés pour l'occasion : « Le droit des enfants » et « Copains du monde », de 15 h à 16 h 15 au Centre d'Initiation au Théâtre. Un film en stop-motion créé par les jeunes du S'Potes sera également diffusé pour illustrer le concert.

Tout un programme d'activités intitulé « La ronde des enfants » ainsi qu'un goûter thématique autour d'Unicef complètera cette journée particulière.

Prix littéraire Unicef :

En lien avec le Conseil Municipal des Enfants, un temps d'échanges et de débats autour du droit des enfants a lieu ce lundi 20 novembre, en compagnie de Dominique Danoizel, référente VAE Unicef pour le comité Loire Océan.

C'est l'occasion aussi de lancer le rallye lecture/prix littéraire UNICEF 2024.

Garder une trace...

Grace à des lettres géantes, les enfants des écoles ont réalisé un message sur le thème de l'UNICEF et des droits de l'enfant. Pour immortaliser cette belle action intitulée « Alphabody children », une photo aérienne a été prise ce lundi 20 novembre entre 12 h et 13 h.

De plus, un magazine rassemblant l'ensemble des actions menées par la collectivité cette année est en cours d'élaboration par les enfants pour être diffusé mi-décembre

L'ambition de la Municipalité pour les enfants et les jeunes

Les services Petite Enfance, Jeunesse et Vie scolaire orientent leurs actions d'accompagnement des publics pour favoriser la cohésion sociale et offrir un environnement favorable au bien-être de l'enfant et des familles.

Plusieurs axes ont été déterminés :

- Garantir l'accessibilité pour tous
- Participer à la construction, à l'éveil et au développement de l'individu, l'enfant devant être considéré comme un acteur de la vie de la cité
- Maintenir une offre de service innovante, originale et qualitative
- Réinterroger les fonctionnements afin d'optimiser les moyens

Exemples de projets mis en œuvre lors de ce mandat

La création d'une cellule inclusion et de salles de décharge émotionnelles avec pour objectif de favoriser l'inclusion des enfants ayant des troubles ou handicaps sur les accueils de loisirs périscolaires et extrascolaires.

En complément du Conseil Municipal des Enfants, la création d'un nouveau Conseil Consultatif de Jeunes pour poursuivre la dynamique des enfants et des jeunes à être acteur de la vie de la cité. Ces instances permettent à ces jeunes élus de vivre un apprentissage de la citoyenneté, de découvrir leur commune, son fonctionnement et de formuler des observations qui conduisent à la réalisation de projets concrets. (retrouvez l'intégralité des actions jeunesse dans le dépliant Ville amie des enfants)

